
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

♦ О Р У Л П Ы И

Ш  к О В А О Р
ОРГАН ПАРТКОМА, 
ПРОФКОМА, 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И ДИРЕКЦИИ 
КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

13 декабря
1974 года

№ 82—83 (667—668) 
Цена 2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года.

В НАШЕМ
Р А С П О Р Я Ж Е Н И И
ВСЕГО

17
ДНЕЙ

В ы о в о м
р е|ж и м е

определяющий
БО Л ЬШ Е!
Л У Ч Ш Е!

Ш Ш Ш Ш Л М

#  рудник
«Ж ЕЛЕЗНЫ Й» 

К О В Д О Р С К О ГО  ГОКа

С начала декабря экипа
жи экскаваторов №№ 12, 
10 и 16 рудника «Желез
ный» начали погрузку гор
ной массы в счет завер
шающего года пятилетки.

О выполнении годовых 
обязательств рапортовали! 
старшие машинисты Нико
лай Назарович Крашенни
ков, Геннадий Ильич Тол
стое и Петр Алексеевич 
Танюшкин. На счету пер
вых двух экипажей уже бо
лее ста тысяч кубометров 
горной массы, погружен
ной сверх обязательств.

ф  ТРЕСТ 
«КО ВД О РСТРО Й »

Комплексные бригады — 
Василия Ивановича Горш
кова (СМУ «Промстрой-1»), 
Василия Илларионовича Не- 
хоцы (СМУ «Промжил- 
строй»), Ивана Николаеви
ча Чернышева (участок 
«Рудстрой»), Петра Алек
сеевича Саприна (СМУ 
«Промстрой-2»]; штукату- 
ров-маляров — Тамары 
Павловны Девятиловой и 
Марии Николаевны Крута- 
левич; столяров — Виктора 
Александровича Морозова 
(СУ «Отделстрой») выпол
нили план девятой пяти
летки.

•  РУД Н И К «ЕНА» 
КО М Б И Н А ТА  

«К О В Д О Р С Л Ю Д А »

Две бригады забойщиков, 
руководимые И. А. Сви- 
стуновым и В. Е. Шевалди- 
ным, уже выполнили пяти
летний план. Бригада Свис- 
тунова — первого декабря, 
Шевалдина — десятого.

Программу определяю
щего года пятилетки за
бойщики также завершили 
досрочно, за одиннадцать 
месяцев. На счету первой 
бригады 5.950 кубометров 
горной массы, поднятой 
«на гора», у второй брига
ды — 5.320 кубометров. 
Оба показателя намного 
выше годового задания.

ПРАВО

ПОДПИСАТЬ

РАПОРТ

Руководители передовых коллективов строй
ки —  бригадир комсомольско-молодежной 
бригады имени Героя Советского Сою за А н а 
толия Бредова В. А . Сиволап, бригадир ком 
плексной хозрасчетной бригады В. И. Нехоца 
и бригадир монтажников кавалер ордена Ле
нина И. И. М уратов —  стали инициаторами 
соревнования за право поставить подпись под 
рапортом Партии и Правительству об окон
чании строительства и вводе в эксплуатацию 
первой очереди А Б О Ф . Основным показате
лем, дающим право рабочим коллективам 
строителей, монтажников, электриков и на
ладчиков подписаться под рапортом —  до
срочное окончание установленных перечнем 
работ.

С 1 декабря участок обо
гащения работает в жестком 
технологическом р е ж и м е  
подготовки исходного про
дукта для АБОФ. Первые де
сять дней выявили положи
тельные и отрицательные 
моменты годичной подготов
ки к работе в новом режи
ме.

Из наиболее эффективных 
мероприятий нужно от
метить запуск новой насос
ной оборотного водоснабже
ния. Постоянное давление 
воды позволит выдерживать 
постоянную разницу между 
содержанием железа в маг
нетите и в концентрате. Но 
пока не удается выдержи
вать среднее содержание 
железа в исходной руде, 
сделать постоянными на
грузки на всех секциях.

что приводит к нарушениям 
заданного технологического 
режима- 

Для соблюдения планово
го содержания твердого тела 
в мокрых хвостах необходи
мо, чтобы стабильно работа
ла сухая магнитная сепара
ция. Однако электроцех за
держивает поставку магнит
ных систем. Их нужно шесть 
штук, поступить они долж
ны были в декабре, но пока 
мы ни одной не видели.

Оставляет желать лучше
го подготовка и качество 
ремонта, и в первую очередь, 
ремонт лотков, трубопрово
дов и сепараторов.

А ХИМ ЧЕНКО  

заместитель началь
ника участка обога
щения.

ПЕРЕСАДКА НА ХОДУ
Мы приняли у участка 

«Сантехника» в корпусе 
обогащения почта» все при
точные камеры и воздуш
ные завесы, в корпусе сгу
щения — систем у отопле
ния. Сейчас сантехники 
бригады А. Орлова пере
шли на корпус сушки. Там 
они уже полностью обвяза
ли три приточные камеры,

устанавливают отопитель
ные приборы, обвязывают 
воздушные завесы. Все 
свои задания они выполня
ют строго по чертежам. 
Так же по чертежам мы у 
них " принимаем работу.

Нам, слесарям-сантехни- 
кам АБОФ, обслуживать 
оборудование, которое мон
тирует «Сантехмонтаж». И

мы, естественно, стараемся 
это обслуживание сделать 
для себя удобным. Так, мы 
перенесли на три-четыре 
метра узлы отопления на 
приточных камерах. Конеч
но, демонтаж и монтаж 
занял у нас порядком вре 
мени, но зато теперь мы 
спокойны. Эти узлы будет 
легко и удобно эксплуати
ровать, а в случае неис
правности — ремонтиро
вать. Работая, таким обра-

Может быть, самые труд
ные дни на стройке — 
предпусковые. Что-то где- 
то рвется, что-то не сты
куется. А времени для ис
правления в обрез, и еще 
меньше. И все же в этом предпусковом возбуждении есть 
ощущение праздника. Так, наверное, бывало и на войне в дни 
решительного штурма. И как на войне, впереди атакующих на 
стройке идут коммунисты. Они — на самых важных участ
ках, они — ведут за собой остальных.

Сегодня, мы открываем новую рубрику — «Партийная 
летучка «Рудного Ковдора». В первой летучке участвуют: (но 
снимке слева направо) секретари партбюро «Промстрой-1» и 
«Отделстроя» Н. И. РА Д О С Т ЕВ  и Б. М. Д ЕМ И Д О В , замес
титель секретаря партбюро « Промстроя-2» Р. В. ТАРА СО ВА , 
начальник А Б О Ф  В. С. Г А В Р И Л Ю К , заместитель секретаря 
неуставной партийной организации на стройке О. В. ГОЛЬ;»к 
Д О РФ , секретарь партбюро А Б О Ф  А. В. З Л Ы Д Н Е В . На по
вестке дня: «Работа в предпусковом периоде»». Как лучше 
организовать ее, чтобы представители различных строитель
ных и монтажных организаций, чьи производственные инте
ресы нынче переплетаются буквально на каждом участке, по
могали друг другу и не тянули, как Лебедь, Рак и Щука 
«воз» в разные стороны.

зом, в тесном контакте с 
монтажниками, принимая у 
них объект за объектом, 
мы привыкаем к новому 
оборудованию, и з у ч а е м  
схемы, чертежи, располо
жение агрегатов. Потому с 
вводом фабрики не ока
жемся на ней новичками. 
А это для нашей работы 
значит многое.

В. ИЛЬИН,
бригадир слесарей- 
сантехников АБОФ.

ТЕЛЕГРАММА
Главмурманскстрой и обком 

профсоюза поздравили коллек
тив рабочих, служащих и ин
женерно-технических работни
ков треста «Ковдорстрой» с 
досрочным выполнением плана 
подрядных строительно - мон
тажных работ четырех лет де
вятой пятилетки и пожелали 
успешного завершения приня
тых социалистических обяза
тельств четвертого, определяю
щего года девятой пятилетки 
и обеспечения ввода в дейст
вие производственных мощнос
тей А БО Ф .

« Р У Д Н О ГО  К О В Д О Р А »

и  н е т  д р у г о й  з а б о т ы

Н. Радостев. По поста
новлению Совета бригади
ров на стройке ежесуточно 
подводятся итоги соревно
вания. И хотя учитывается 
только один пункт — вы
работка на одного рабочего 
— результаты гласности 
уже успели сказаться. Та
кого рода итоги помогают 
наглядно учитывать роль 
каждого исполнителя в 
борьбе коллектива бригады 
за право подписать рапорт 
об окончании строительст
ва АБОФ.

Если в ноябре средняя 
выработка в бригаде Гнез- 
дилова составляла 150 про
центов, то за первые дни 
декабря она поднялась до 
ста восьмидесяти. Еще вы
ше показатели в бригаде 
Нехоцы. Причем, скорость 
опирается на инженерный 
расчет. Чтобы ускорить 
сдачу третьего сгустителя 
комсомольско - молодеж
ный коллектив, возглавляе
мый В. Сиволапом, приме
нил в днище вместо метал
лической опалубки профи

лированный настил.
В. Демидов. Отделочни

кам труднее сравниться по 
цифровым показателям с 
каменщиками и монтажни
ками. Но в бригадах Кру- 
талевич, Максименко, Бес
тужевой выработка не опу
скается ниже 115— 120 про
центов. А ведь коллектив, 
которым руководит Бесту
жева, не маленький, в чем 
почти шестьдесят рабочих. 
И то, что товарищи справ
ляются с заданием в стес
ненных условиях — а за
ступают отделочники на 
вахту, как правило, в по
следний момент — и под
тверждает мысль, что от
делочники работают, не ме
шая другим.

Т. Тарасова. В общем-то 
процентами сейчас никого 
не удивишь. Достигаются 
они постоянной корректи
ровкой в течение смены. 
Это касается и использо
вания подъемных механиз
мов, и предоставления 
фронта работ.

В. Гаврилюк. Вначале у 
будущих эксплуатациоини- 
ков были иждевенческие 
что ли, настроения. Ходили, 
указывали. Теперь же, с 
созданием института руко
водителей пусковых про
грамм, а его организация 
связана с непосредствен
ным участием партийной 
организации, положение в 
корне изменилось. Началь
ники переделов, а это, как 
правило, коммунисты, ста
ли непосредственно контак
тировать с субподрядчика
ми, вместе принимают ре
шения, вместе ищут пути 
к сокращению сроков го
товности того или иного 
объекта.

О. Гольмдорф. К  сожа
лению, у нас тут не при
сутствуют представители 
субподрядных организаций.

Н. Радостев. По партий
ной линии они прикрепле
ны к организации «Пром- 
строя-1», так что можете 
высказывать все претен
зии. '

О. Гольмдорф. Гак вот. 
тут высказывалась пра
вильная мысль, о том, что 
будущие / эксплуатационни
ки повернулись лицом к 
сегодняшним нуждам. Но 
вот со стороны некоторых 
субподрядчиков желание 
идти навстречу не всегда 
наблюдается. Еще порою 
они смотрят на руководи
телей переделов, как на 
назойливых мух. А это не 
самый лучший способ об
щения. Пользуясь случа
ем, хочу обратить внима
ние на то, что задержка 
с окончанием строительст- 
в а ад министр атиан о -<быто - 
вого корпуса нас беспоко

ит. Бытовки, которые вре
менно пре д о с т а в л я е т  
«Промстрой-1», не выход. 
Вот-вот пустим воду, ра
бочим придется по моро
зу ходить за полкиломет
ра.

А. Злыднев. Как уже го
ворили, коммунисты буду
щей фабрики расставлены 
по всем основным объек
там. Кроме того, благода
ря неуставной партийной 
организации все мы в об- 
щем-то знакомы уже друг 
с другом. А личные кон
такты, согласитесь, нема
ловажный фактор для пло
дотворного производствен
ного общения.

Н. Радостев. Да, задача 
каждого рядового комму
ниста —- способствовать 
решению спорных вопро
сов непосредственно на ра
бочем месте. Ожидать пока 
вопрос созреет и разре
шится обычным порядком 
сейчас уже нет времени. 
Опоздание с решением — 
равносильно срыву.

Л. Тарасова. Мы прак
тикуем перед началом сме
ны ознакомление бригади- 
ров-смежников с задания 
ми, которые стоят перед 
нашими строителями.

О. Гольмдорф. Пути в 
каждом контактном случае 
могут быть разными. Но 
предлагать их и настоять 
на их решении — обязан 
кость каждого коммуниста, 
независимо от того, * в ка 
кой организации он состо
ит на учете.

Н. Радостев. Вы правы. 
Это постановление неус
тавной партийной органи
зации на стройке.

Фото А. Жукова.



Ш» ДБОФ!
БОЕВОЙ ЛИСТОК ШТАБА СТРОЙКИ 

АПАТИТО-БАДДЕЛЕИТОВОЙ ФАБРИКИ

ко Д Н Ю  Э Н Е Р Г Е Т И К А

Наша бригада монтирует 
токопроводы. От нас, боль
ше Чем от кого бы то, ни бы
ло зависит пуск фабрики. 
Потому что без нас смонти
рованное оборудование бу
дет мертво. Вот и решили 
мы, бригадой, на недавнем 
собрании закончить монтаж 
первой нитки токопроводов 
ко Дню энергетика, 22 де
кабря-

Сейчас полностью смон

тирован четвертый участок. 
Это в энергопролете. Подве
сили трубчатые шинопрово- 
ды и обварили на стыках в 
первом и третьем участке. 
Там осталось поставить рас
порные конструкции. На на
ладке —  самый сложный 
наклонный второй участок.

Трудностей, безусловно, 
хватает: не всегда под ру
кой подъемный кран, стро
ительные отходы, капризы

ХРОНИКА 
НЕДЕЛИ

С 3 по 10 декабря на
строительной площадке 
апатито-бадделеитовой фа
брики произошли следую
щие ‘изменения: 

прокручены (в корпусе 
обогащения) в пролете 
гравитации 4 насоса 5ГРК-8, 
в пролете флотации — 28 
камер импеллеров; в про
лете приготовления ре
агентов — контактные ча
ны; в корпусе сушки — 
1, 2, 3, 4 конвейеры по 
галереям, два вентилято
ра высокого давления;

пущена вода по водово
ду Ена— Ковдор на очист
ные сооружения;

выполнены основные ра
боты от водозабора до во- 
д Ьочистн ых с ооружени й;

на силосном складе за
кончен монтаж шахтолиф- 
та, из Кировска вызвана 
бригада .монтажников дл я 
установки лифтов;

уложено 990 кубических 
метров монолитного же
лезобетона;

поступило 154 тонны ме 
т алл око нотрукци й;

смонтировано 140 тонн 
м ет алл оюонсцр у кций.

сварочных аппаратов. Но 
люди настроены по-боевому. 
Работают вечерами, в вы
ходные дни. Через два дня 
мы должны уже вчерне за
кончить монтаж и выйти к 
подстанции.

А. БАРЫ Ш КИ Н , 

бригадир монтажни
ков Мончегорского 
монтажно-загот о в и-> 
тельного участка.

С д е л а й  с а м

и помоги
товарищу

Совет бригадиров обсудил 
вопрос о совмещенной рабо
те бригад на участках. Высту
пающие вносили конкретные 
предложения, направленны!© 
на рациональную организа
цию работы, чтобы бригады, 
занятые на одном объекте, 
трудились, как один сплочен
ный коллектив. В совещании 
Совета бригадиров принял 
участие секретарь Мурман
ского обкома КПСС С. И. 
Мудров.

Будем взаимно вежливы

Яркие, ослепляющие всплес
ки сварки, рассыпаясь гаснут 
и вспыхивают вновь. Они то 
и дело резко освещают сосре
доточенные лица и руки рабо
чих. В узком пролете, где 
цепью выстроились мощные 
насосы одновременно работают 
монтажники из «Металлург- 
прокатмонтажа» и «Севзап- 
электромонтажа». Б р и г а д а  
М. И. Ванина монтирует шка
фы управления. А рядом 
электромонтажники - кабель
щики в это время заняты  
шестивольтными электродвига
телями. Что и говорить, тес
новато — но простоев из-за 
тесноты не бывает.

На снимке: электромонтаж
ник Анатолий Михайлович 
Шабанов на монтаже высоко
вольтных кабельных разделов.

Фото А. Жукова.

Как одна бригада
В пролете флотации бок о бок работают три брига

ды: строители Ивана Сологуба, монтажники оборудо
вания Виктора Богданова и электромонтажники Сер
гея Белова. Более пятидесяти человек на одном объ 
акте.

Задачи у бригад разные, а цель одна. Корреспондент 
«Рудного Ковдора» попросил бригадиров поделиться 
опытом работы в стесненных условиях.
И. СОЛОГУБ. Прежде кому времени Сделает его

всего надо, конечно, ска
зать о графике совмещен-

бригада 
И. СОЛОГУБ. Не только

ных работ. Основная его монтажники зависят от 
цель — распределение подъ- нас, но и мы от монтажии- 
емиых механизмов между ков. Так, мы им сдали 
бригадами. Так, в первую фундаменты под флотома- 
смену мостовым краном в шины. На 15 декабря за- 
пролете — в первую оче- планирована пробная про- 
редь — пользуются мон- крутка трех флотомашин. 
тажники, во вторую и в Когда бригада Богданова 
третью смены — мы. За сдаст их, она этим самым 
электриками ни в одну из предоставит нам широкий 
смен кран не закрепляется, фронт работ для настилки 
Зато пользоваться краном полов.
они могут в любую смену 
по мере надобности.

В ноябре был случай,

Есть и еще одна серьез
ная сторона, где тоже на
до увязывать действия

когда мы не успели во- бригад. В начале месяца в
пролете накопилось много 
оборудования, труб, кон-

время выставит* леса.
С. БЕЛО В. Да, был та

кой случай. Это, когда мы струкций. В т е ч е н и е  
подготовили трассу для двух смен все было уб- 
прокладки кабеля к флото- рано. Бывает, что и наши 
машинам. Но строители материалы и мегалличе-
сразу же исправили поло
жение и дали нам возмож-

ская опалубка оказываются 
на месте фронта работ

ноеть начать монтаж. Так монтажников. По первому 
что практически потери требованию мы освобожда- 
времени не было. ем место. Да и работу эту

В. БО ГДАНО В. Со стро- выполняем сообща, не счи- 
ителями у нас рабочий таясь, где «ваше», где «на-
коЛакт тесный. Мы совету
емся с Сологубом, как луч

ше». Ведь пуск АБО Ф за
висит от всех нас. И мы,

ше организовать общую ра- как представители генпод- 
боту. Я ему заблаговремен- рядчика, болеем не только 
но даю устную заявку на за выполнение своей «лич-
то, где нам в данный мо
мент необходим фронт ра
бот. Он, в свою очередь,

ной» работы, а за работу 
всех бригад, занятых в 
пролете. И потому все мы

исходя из возможностей, здесь, как одна большая 
сообщает, где, что и к ка- бригада.

Не ошибусь, если скажу, 
что отделения сгущения, 
гравитации и измельчения 
апатито-бадделеитовой обо
гатительной фабрики — го
ловные переделы всего обо
гатительного комплекса. 
Здесь, практически впервые 
в Советском Союзе, приме
няется такое оборудование 
как сгустители диаметром 
50 метров и гидроциклоны 
диаметром 1.400 миллимет
ров.

В предпусковой период 
многое зависит от того, на
сколько мы будем взаимно 
вежливы. Пусть несколько 
шутлив тон этой фразы. 
Но смысл ее серьезен. Ра
боты ведут сразу несколько 
огранизаций: это и управ
ления «Промстрой-1» и «От- 
делстрой» треста «Ковдор- 
строй» и участки «Метал- 
лургпрокатмонтажа», «Сев- 
запэлектромонтажа», «Сев- 
запсталько не т р у к ц и и», 
«Промвентиляц'ии».

И очень важно, не толь
ко не мешать друг другу, 
но, по возможности, помо
гать. Помня при этом, что 
лучшая помощь — строгое 
выдерживание графика соб
ственных работ, своевре
менное открытие фронта 
соседу. С другой стороны, 
если работы ведутся одно
временно, необходимо вза
имное понимание и четкое 
представление о том, что 
решается одна общая зада
ча. Так, сейчас коллекти
вам «Севзапэлектромонта- 
жа», «Промвентиляции» и 
«Отделстроя» нужно как 
можно скорее справиться 
со своими задачами, по
скольку они задерживают 
других.

В ближайшие дни эк
сплуатационники примут 
эстафету у строительно
монтажных организаций. 
Они начнут осваивать обо
рудование на холостой 
прокрутке, а затем и под 
нагрузкой.

Переделы сгущения, гра
витации и измельчения 
практически укладываются 
в сроки. Есть уверенность,

что они будут выдержаны 
несмотря на все трудности 
и проектные неувязки. В 
этом большая заслуга хо
рошо организованных кол
лективов бригад, возглав
ляемых коммунистом Г. В. 
Сердюковым из «Метал- 
лургпрокатмонтажа», кава
лером ордена Ленина И. И. 
Муратовым из «Севзап- 
стальконструкции» и ком
мунистом В. М. Горшко
вым из «Промстроя-1».

Давно нашли общий язык 
с эксплуатаци о н н и к а м и  
прорабы А. С. Силис и 
Г. Ф. Филиппов, начальник 
Заполярного участка «Ме- 
таллургпрокат м о н т а ж а »  
Л. П. Сигидин и прораб 
«Промстроя-I» Б. П. Коно- 
валюк. Примером хорошего 
и полезного взаимопонима
ния могут служить совмест
ные решения таких вопро
сов, как разводка напорных 
трубопроводов по корпусу 
сгущения, монтаж сливного 
трубопровода п е р е л и в а  
струйных зумпфов, узел 
гидроуплотнения и промыв
ки насосов 5 ГРК-8 и 
12 ГРК-8, переходный пат
рубок на напорных трубо
проводах насосов 12 ГРК-8. 
И как итог этого — своев
ременная готовность техно
логической цепи указанных 
трех переделов к намечен
ному графиком сроку.

Нельзя не сказать и о 
прокрутке на холостом хо
ду трех шаровых мельниц, 
когда, несмотря на труд
ности, энергоцех комбината 
в короткие сроки подал на
пряжение по временной схе
ме на мельницы, и монтаж

никам совместно с наладчи
ками удалось выявить и во
время устранить дефекты.

В предпусковой период 
все мы обязаны работать 
четко, слаженно и целена
правленно. Взаимопонима
ние и взаимная помощь — 
один из наших главных ре
зервов.

О. ГО ЛЬМ ДО РФ,
механик участка сгу
щения, гравитации и 
измельчения АБОФ.

Х Р О Н И К А
В связи с тем, что секре

тарь неуставной партийной, 
организации на строитель
стве АБО Ф  А. И. Дробот 
избран председателем объ
единенного постройкома 
треста «Ковдорстрой», ком

мунисты стройки избрали 
своим секретарем бригадира 
комплексной бригады В. И. 
Нехоцу. Заместителем сек
ретаря избран механик уча
стка гравитации апатито- 
бадделеитовой ф а б р и к и .  
О. В. Гольмдорф.

Перетягивание... крана
На галерее токолроводов 

сейчас сосредоточили свои 
усилия три организации: 
«Промотрой - Г», монтаж
ники из «Севзапсталькон- 
струкции» и «Севэалэлек 
тромонтажа». Четыре брига
ды: две строительные —
В. Нехоцы и В. Алистрато
ва, момгажииков А. Федо
рова -и электромонтажни
ков А. Барыш кина работа
ют, что называется, бок о 
бок.

Коллектив Нехоцы возво
дит кирпичные стены и на
вешивает стеновые панели,
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бригада Алистратова укла
дывает про фи лир ов анн ы й
настил пола и закрывает 
стены галереи шифером. 
Федоров со своими людь
ми заканчивает мелкий 
монтаж металлоконструк
ций каркаса галереи, а Ба
рышкин —  прокладывает 
труби атые ток о пров оды.

И вот все эти четыре 
бригады я и обслуживаю с 
помощью двух кранов — 
основного и резервного. 
Основным подаю материа
лы и конструкции камен
щикам Нехоцы и монтаж
никам Федорова — здесь 
место побойчей. Резервный 
кран стоит поближе к под
станции.

Приходится иногда за
держиваться после работы,

а то и оставаться во вто
рую смену. Я единствен
ный крановщик на этом 
участке. Но дело не во мне, 
кирпич-то необходим стро
ителям постоянно. Поэтому 
они и стараются в мою 
смену запастись материа
лами, чтобы хватило до ут
ра, ну и, поскольку осталь
ные тоже спешат, то гусе
ничный кран приходится то 
и деИо перегонять с места 
на место. Со стороны 
можно подумать, что зем
лю утюжили с десяток 
танков и все равно рытви
ны и ухабы остались. В не
которых местах пришлось 
доски подкладывать. Хвос
ты, правда, для подсыпки 
завезли, но бульдозером их 
не рааравняли. Вместо об

легчения появилось еще 
одно препятствие.

Впрочем, перейдем к 
конкретным фактам. Возь
мем для примера два дня
— 30 .ноября и 2 декабря. 

С  утра на резервном
кране подавал трубы для 
электромонтажников. Успел 
сделать только два подъ
ема:, как пришла машина с 
плитами и кирпичом. Ниче
го не поделаешь — надо 
разгружать, машина стоять 
не должна. Слез с крана, 
пересел на другой. Сгру
жаю и сразу подаю на
верх. Не повторять же 
подъем-спуск Два раза. 
Только освободился —  под
ходит вторая машина. По
том стали прибывать маши
ны с шифером. Кружусь 
вместе с кабиной: подъем
—  поворот, поворот—спуск
—  подъем... Ну, думаю, на
конец-то! Последняя...

Подбегает Федоров — 
подай метал л оконстру к -
цию. Это, конечно, для 
крана мелочь, крановщики 
такой груз обычно называ
ют «соломой». Но пусть 
она сто раз липкая, время 
на нее тоже уходит. Так и 
не пришлось подать на га
лерею оставшиеся двенад
цать трубчатых шин.

Второе декабря. Фронт 
работ не уменьшился. 8.00. 
В первую очередь подал 
две связки шифера бригаде 
Алистратова. Тут же подо
шел Барышмин — срочно 
нужны трубы. Вдруг подъ
ехала машина с тем же 
шифером. Начал, конечно, 
разгружать. Б а р ы ш к и н 
ушел. Вижу, «резервный» 
кран стрелой задвигал.
Кто бы это там? Оказыва
ется, Барышкин отыскал 
м ашиникгта, отработавшего 
только что на корпусе сгу

щения ночную смену, 
Отьцскал и договорился. 
Как рабочий с рабочим. 
Тот ему и разгружал с ма
шин и подавал на галерею 
трубчатые шины.

После шифера я пере
ключился на плиты пере
крытия для бригады Нехо
цы. Обед. Новая срочность
— надо перебросить сва
рочный аппарат бриг?*це 
Федорова, поставить его с 
противоположной от кра
на стороны галереи. Упра
вился. Сразу же пришли; от 
Алистратова: в галерее за
кончился запас листав про
филированного настила и 
еще передали, что по окон
чании смены прибудут ма
шины с шифером. Остался 
во вторую.

П. ИВАНИШ ИН,
машинист крана «Сев-
запстальконструкции».



В строю субботниковВпереди
четвертая
смена

Члены производственно
массовой комиссии проф
кома комбината подвели 
итоги социалистического со
ревнования среди сквозных 
смен за ноябрь. Первое 
место присуждено смене 
№ 4: рудник «Железный» 
(мастер С. В. Ивановский) 
цех технологического тран
спорта (механик Н. В. Чу- 
харев) — обогатительная 
железорудная ф а б р и к а  
(мастер М. П. Напалков). 
Диспетчер комбината Я. М. 
Фатеева.

Хорошо сработал кол
лектив сквозной смены 
№ 2. Производственный
план ноября смена выпол
нила на 100,3 процента. В 
течение месяца в коллек
тиве нет ни одного случая 
нарушений общественной и 
трудовой дисциплины, пра
вил техники безопасности.

Д л я  эксплуатационников, 
будущих рабочих и инже
неров АБОФ, наступила 
пора не менее горячая, 
чем для строителей.

До 1 декабря учебно- 
курсоя ой комбинат ГОК/а 
обучил и подготовил для 
работы на фабрике около 
120 человек: машинистов
вакуум - фильтровальных 
машин, ре агентного хозяй
ства, сушильных барабанов, 
к он® е й еров, аплар атчмк ов 
флотомашин. Из этих ста 
двадцати человек около 
сорока — бывшие строи
тели. Многие — с железо- 
р у д  н о й обогатительной,
фабрики. Большинство уже 
прошло стажировку на 
комбинате «Апатит».

В основном сегодня все 
эти рабочие пришли на 
АБОФ. Пока задерживают 
п е р е д а ч у  специалистов 
трест «Ковдорстрой» и око
ло 150 человек — желе- 
зору дна я обог атителын ая
фабрика. Время торопит, 
люди должны быть на сво
их рабочих местах как 
можно раньше.

Полность ю /комплект ’> - 
в ан ин же н ер но-техн и ческой 
персо'нал смены флотации
— в основном молодыми 
специ алистами, котор ые
укрепили практикой свои 
знания на комбинате «Апа
тит».

В луче 
прожектора

Зима. Но наперекор всем 
законам природы в Ковдоре 
сейчас очень жарко. И по
рой, «высокая температура» 
возникает на стройке из-за 
прогульщиков, л е н т я е в ,  
пьяниц, людей безответ
ственно отшн ящихся к свое
му делу-

Нам, членам штаба, «Ком
сомольского прожектора» 
комбината, была доверена 
ответственная работа — 
выявлять все нарушения, 
связанные с задержкой пу
ска АБОФ. 1 декабря мы 
провели рейд по учету и 
контролю разгрузки и скла
дирования оборудования для 
АБОФ. Нашли немало при
меров бесхозяйственности и 
нарушения правил техни-

В праздничный день, 5 де
кабря, заступили на добро
вольную трудовую вахту 
100 человек. Это рабочие и 

служащие цеха контрольно- 
измерителыных приборов и 
автоматики во плаве с на
чальником цеха В. С. Тур- 
чемко; комсомольский ак
тив тре|ста «Ковдорстрой»; 
звено из к о моомо лыс,ко-мо
лодежной бригады Ивана 
Сологуба; плотники брига
ды Виктора Третьякова из 
с тр ангел ьн от о упрев лени я
« Отделстрой », эшек тр осв ар - 
щики шестого строительно
го управления под руковод
ством начальника участка
Н. Малыгина. А комсомоль-

К О Р П У С
О Б О ГА Щ Е Н И Я

Монтажники «Металлург- 
прокатмонтажа» начали мон
таж технологического обору
дования на сгустителе N° 5, 
в пролете сгущения.

Комсомольско-моло д е ж- 
ная бригада В. Сиволапа 
приступила к бетонирова
нию чащи сгустителя N° 3.

К О Р П У С
С ГУ Щ ЕН И Я

Участок «Севзапсталь- 
конструкции» приступил к 
монтажу металлических щи
тов настила на куполе пер
вого сгустителя. Конструк
ции щитов уже доставлены

Подобраны также масте
ра смен на участке сушки 
и погрузки, кадры специ
альных служб: электрики,
с антемниии, ел еци «листы
промвентиляции. Сформи
рованы! на новой фабрике 
и отделы: технический,
труда и зарплаты, эконо
мический.

Для решения оператив
ных вопросов, которые мо
гут возникнуть в первый 
послепусковой период и 
для устранения вероятных 
темн ин еских н еиспр авнюс- 
тей планируется создание 
специальных групп.

После пуска первой оче
реди АБОФ все внимание 
и энергия коллектива ново
го предприятия будут со
средоточены на отладке и 
доведении оборудования 
до проектных мощностей. 
Что, в конечном счете, по
зволит фабрике выполнить 
государственный план вы
пуска концентрата.

С первых дней работы 
своей главной задачей мы 
будем считать организа
цию и создание работо
способного, дружного кол
лектива. И уже сейчас пар
тийная организация, коми
тет профсоюза и админи
страция работают в этом 
направлении.

В. ГА ВРИ Л Ю К , 
начальник АБОФ.

ки безопасности. Склад уча
стка загроможден оборудо
ванием. Оно несвоевременно 
вывозится на объекты. А 
это происходит из-за отсут
ствия транспорта и автокра
нов. Е  тому же оборудова
ние часто приходит не в 
комплекте.

Еще одна важная причи
на —  нечетко организован
ная система вывозки- Часто 
бывает так: подрядчик за
казывает оборудование, а 
оно неделями не выво
зится. Были с л у ч а и ,  ког
да заявленное оборудова
ние вывозилось на площад
ку и не принималось в мон
таж.

А. П ЕТРО В ,
электрик электроцеха, 
начальник «Комсо
мольского прожекто
ра» комбината.

око-молодежная имени Ана
толия Бредова бригада, 
возглавляемая В. Сивола
пом, пришла на субботник 
чуть ли не в полном соста
ве, —  продолжала свою 
работу на чаше №  3 про
лета сгущения.

День Конституции СССР 
на стройплощадке АБОФ 
вылился в манифестацию 
добровольного труда.

*  *  *

С 26 п,о 29 ноября 120 
учащимся шестых и седь
мых классов шестнадцатой 
школы отработали по два

Телетайп 
стройки

на площадку, монтаж дол
жен быть закончен до 15  
декабря.

К а м е н щ и к и  «Промст-

Достаточно взглянуть на 
чашу карьера от диспет
черской рудника «Желез
ный», чтобы увидеть как 
резко изменились горно
технические условия за по
следние три-четыре года.

Карьер углубился на 85 
метров ниже уровня озера 
Ковдоро. Более километ
ра почти непрерывного 
подъема с крутыми пово
ротами пре о д о л е в а ю т 
БелАЗы, чтобы подняться 
с грузом на поверхность. 
Двенадцать метров углуб
ления в год — это очень 
вьцсокий показатель для 
карьеров с небольшой пло
щадью и округлой фор
мой, как наш. О.н характе
ризует высокую напряжен
ность и интенсивность гор
ных работ. Но это еще не 
все. По мере углубления 
увеличив аютс я размер ы
п р е дохраните л ь и ого цели - 
ка, защищающего карьер 
от озера, и, соответствен
но, сокращается эксплуати
руемая площадь железо
рудной залежи. Она со
ставляет сейчас чуть боль
ше пятидесяти процентов 
месторождения.

Краме того, фронт ра
бот по руде смещается к 
пери ф ерий н ым уч асткам,
пде руда в значительной 
степени перемежается про
слоями пустых пород, а ка
чество ее снижается. Так, 
содержание железа в ру
де, подаваемой на обога
тительную фабрику, сни
зилось с 27,8 процента в 
1972 году до 27,1 процен
та в текущем, а по про
грамме на 1975 год оно 
будет еще на одну деся
тую меньше.

Разубоживание руды по
высилось за этот период с 
3,5 до 6 процентов, а в 
будущем году достигнет 
7,3 процента. Вследствие 
этого увеличивается рас
ход руды на каждую тон
ну железного концентрата 
со всеми вытекающими от
сюда экономическими по
следствиями. Особенно не
благоприятна обстановка, с 
качеством руды в связи с 
пуском АБОФ.

В пределах действующе
го карьера среднее содер
жание фосфора ниже, а 
к о л и ч е ство кальцитовых 
руд выше, чем заложено 
по проектной технологии 
выпуска апатитового кон
центрата,. В этик условиях 
освоение технологии полу
чения апатитового кон
центрата и его промыш
ленный выпуск в 1975 году

часа на территории корпу
са сгущения. Они убирали 
строительные отходы, под
готавливали к бетонирова
нию полы насосной корпу
са. * * *

Учащиеся старших клас
сов школы №  17 выходили 
работать на стройплощад
ку АБОФ с 26 по 30 нояб
ря. В каждый из этих пяти 
дней по два часа трудились 
60 учеников школы. Они 
разбирали и выносили опа
лубку из пролета сгущения. 
А в гравитационном и мель-

роя-1» закончили кирпич
ную кладку стен по пери
метру купола.

12 декабря приступил к 
работам на куполе № 1 уча
сток «Промвентиляции».

ГАЛЕРЕИ  
Строители «Промстроя-1» 

закончили покрытие гале
реи токопроводов шифером 
на двух участках. На участ
ке от оси « 26»  до оси «51»  
закончена кладка стен.

Участок «Севзапэлектро- 
монтажа» взял обязатель
ство до 2 2  декабря закон
чить монтаж трубчатых то
копроводов для подачи по
стоянного напряжения с 
подстанции 4 0  А.

будут чрезвычайно за
труднены и потребуют вы
полнения ряда технических 
и технологических меро
приятий. Таким образом, в 
настоящее время состоя
ние рудной базы на к о м 
бинате характеризуется 
как весьма напряженное.

Я не ошибусь, если ска
жу, что буквально каж
дый труженик комбината 
знает, каковы пути подго
товки рудной базы для 
поддержания достигнутых 
и дальнейшего наращива- 
н и я производственных 
мощностей карьера. Это 
ввод в эксплуатацию запа
сов руды предохранитель-

ничном — подготавливали 
к бетонированию полы.* * *

23 и 24 ноября оказали 
бескорыстную п о м о щ ь  
строителям АБОФ 244 
представителя цехов и 
служб Ковдорского ГОКа, 
в том числе 90 работников 
управления. Каждый из них 
отработал за эти дни пол
ную рабочую смену. Хоро
шо трудились работники 
цеха заводски» лаборато
рий, ремонтно-механиче
ского, участков сушки и 
обог ащения железорудно й

Еще тридцать два воина- 
североморца после уволь
нения в запас прибыли на 
стройплощадку АБОФ. Ко
роткое, деловое знакомст
во в комитете комсомола 
треста «Ковдорстрой», еди
нодушное мнение: «Не те
ряя времени, приступить к 
работе».

Комсомольцы решили от
ложить отпуск, положен
ный каждому из них после 
службы в армии. Отпуск
— потом. А сейчас — оНи 
вновь рядовые. Рядовые 
ударной армии строителей 
АБОФ: электросварщики,
.монтажники, плотники-бе
тонщики, электромонтажни
ки.

лось с проходкой гидро
технического туннеля, где 
работы ведет специализи
рованное шахтопроходче- 
ское управление №  1 ком- 
бин ата «Крив б аюсш ахтопро- 
ходка».

Проходка туннеля нача
лась с большим опоздани
ем, но руководство шахто- 
проходч еоког о у пр ав л ©ни я 
бодро заверяло комбинат, 
что компенсирует это от
ставание скоростными тем
пами проходки. Пока тун
нель шел по устойчивым 
породам, проходчики мед
ленно готовились к «ско
ростной», а когда подго
товились — резко ухудши-

фабрики, кранового хозяй
ства, энергослужбы участка 
обогащения.* * *

Работники треста «Ков
дорстрой» в конце ноября 
8 дней подряд по 24 чело
века трудились на строй
площадке АБОФ.

*  *  *

6 декабря, в выходной по 
графику день, работали 
детские комбинаты «Але
нушка» и «Солнышко». Сю
да привел:; своих малышей 
все, кто принимали участие 
в субботнике на АБОФ.

Бывшие воины - северо
морцы не подведут. Это 
можно говорить с уверен
ностью. Уже всем строите
лям известны имена северо
морцев Валерия Чвирука и 
Александра Петренко. Лишь 
месяц назад включились 
они в ритм напряженной 
стройки, а сегодня подают 
пример в работе. Только 
второго декабря эти ребя
та в составе звена В. Крав
ченко на укладке бетона и 
установке опалубки вы
полнили сменное задание 
на 162 процента.

В. ЕРО Ш ЕН КО , 
начальник штаба удар
ной комсомольско-мо
лодежной стройки.

= П О Д З Е М Н О Е  Р У С Л О

талей на АБОФ, тяжелыми 
условиями проходки тунне
ля. Но резонно спросить: 
разве в прошлом году не 
было известно о сроках 
ввода АБОФ, разве все 
было предпринято в этом 
году для выполнения пла
на по объекту, который 
(как это все понимают!) ре
шает судьбу всего комби
ната? И ведь от отвода ре
ки зависит успешное ос
воение мощностей по вы
пуску апатитового концен
трата.

ОКС комбината недо
оценивает строительство 
водоотводной системы. На 
мой взгляд, только этим 
можно о б ъ я с н и т  ь, что 
ШПУ в этом поду уста
новлен заниженный вдвое 
план строительно -монтаж- 
Hbiix работ. Это ограничило 
наши возможности в части 
требований в ШПУ по уве
личению темпов и объе
мов работ по тунмешю. Уве
рен также, что если бы 
руководители ОКСа удели
ли этому объекту 25 про
центов энергии, внимания 
и способностей, которые 
они успешно проявляют при 
решении в о п р о с о в по 
АБОФ, картина не была бы 
такой печальной.

В 1975 году река Верх
няя Ковдора должна быть 
отведена — такова задача, 
трудная, ответственная.

Успешное решение зада
чи зависит от усилий гор
няков рудника, водителей 
ЦТТ, с т р о и т е л е й  треста 
«Ковдорстрой», его субпод
рядных организаций, Ков
дорского участка Нелидов
ского СМУ, проходчиков 
ШПУ и, наконец, со сторо
ны ОКСа, друпих отделов 
и служб комбината.

19 ноября технико-эко- 
номический совет при Ки
ровском ГК КПСС рассмот
рел вопрос о состоянии 
и перспективак развития 
рудной базы Ковдорского 
ГОКа. Горком партии, обе- 
сп окое н н ы й н апр яженн ы м
состоянием рудной базы, 
обязал хозяйственных и 
партийных руководителей 
комбината принять все ме
ры для обеспечения под
держания достигнутых и 
дал ьнейшего н ар ащив ания 
мощностей по руде.

Ф. КАМ П ЕЛЬ, 
заместитель начальни
ка технического отде
ла комбината. 
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ВОДЯНОЙ ЗАМОК 
НА РУДНОЙ БАЗЕ
ного целика и северного 
участка месторождения, а 
следовательно — оконча
ние строительства комплек
са гидротехнических соо
ружений для отвода реки 
Верхняя Ковдора и осу
шения части озера.

Вопросу строительства 
этого объекта были посвя
щены многочисленные со
вещания и заседания, пись
ма и графики, обещания 
и заверения. Немало строк 
проходке гидротехниче
ского туннеля, строитель
ству каналов и т. д. отвел 
«Рудный Крвдор».

Однако, темпы строи
тельства объекта остают
ся неудовлетворительны
ми. Календарный срок 
строительства — три го
да. Работы должны были 
завершиться в текущем, 
1974 году. Фактически же* 
за два года и девять ме
сяцев строительно - мон
тажные работы выполне
ны всего на сумму 4,2 млн. 
рублей — 37,8 процента 
сметной стоимости'. Плйн 
1972 года был выполнен 
на 92,3 процента, 1973 го
да — на 42,4 процента', за 
9 месяцев этого года ос
воено 53,8 процента го
дового плана.

Особенно плода ведут 
р а б о т ы трест «Ковдор- 
строй» и его субподрядные 
организации. За прошед
шие почти три года ни 
один из объектов гидро
технического комплекса не 
завершен полностью. Серь

езное положение сложи

лись горн оге ол огические
условия, темпы работ еще 
более снизились и, нако
нец, в октябре проходка 
туннеля была прекращена.

Проектный институт и ру
ководство ШПУ-1 пришли к 
выводу, что состояние гор
ных пород не позволяет 
продолжать п р о х о д к у 
обычными методами. Ос
тавшиеся 230 метров из
1.460 будут выполнены от
крытым способом силами 
рудника «Железный», ЦТТ 
и треста «Ковдорстрой». 
Предстоит разработать и 
вывезти более 230.000 ку
бометров горной ма|ссы. 
При весьма напряженных 
темпах это потребует не 
менее 4—6 месяцев. На 
днях экскаватор ЭКГ-4,6 
№  4 начнет работы на этом 
участке.

Перед ШПУ теперь сто
ит задача забетонировать 
пройденные 1.230 метроз 
туннеля. Руководство ШПУ 
обещало начать работы а 
ноябре, однако состояние 
подготовки таково, что вряд 
ли до Нового года будет 
уложен первый бетон. ШПУ 
до сиос пор еще не изго
товило к о м п л е к т  пере
движной опалубки, не по
лучены полностью т р у б ы  
для подачи раствора и т. д.

В настоящее время по 
всей трассе отвода реки 
работы практически не ве
дутся. Конечно, есть и объ
ективные причины в со
здавшейся обстановке, вы
званные сосредоточение м 
в этом году усилий строи-

Кому управлять 
о б о р у д о в а н и е м

НАШЕГО ПОЛКУ ПРИБЫЛО



Р У К О Д Е Й С Т В  И  Е
Константин Ибрагимович 

Власов спешил по срочному 
вызову в больницу. Это 
был день его дежурства в
«неотложке». П о с т у п и л  
мальчик с подозрением на 
острый аппендицит.

Ревя сиреной, промчалась 
машина сворой помощи. 
Мелькнула мысль: «Не к 
нам ли?». В  отделении 
уже готовили операционную. 
«Скорая» привезла Вяче
слава Ларионова, двадцати
летнего парня. Повреж
дена ткань сердца. Уже со
бирались медсестры, врачи.

Случилось это вечером. 
11 октября. Когда все было 
готово к операции, внезапно 
погас свет. Авария на под
станции, Операцию начали 
при свечах. Скоро прислали 
фонари, шахтерские лам
почки из «Ковдорслюды». 
В  этих сложнейших усло
виях подлинное искусство 
показал врач-анестезиолог 
Юрий Михайлович Огнев. 
Все, что могли, сделали до 
прихода хирурга медицин
ские сестры Зоя Андреевна

Гладина и Надежда Степа
новна Кафаноба.' Во время 
операции добрую службу 
сослужили опыт и знания 
операционных сестер В а 
лентины Константиновны 
Власовой и Нины Михай
ловны Аристовой. Сердцу 
Ларионова не дали оста
новиться.

Обычный день хирурга 
Власова начинается с пя
тиминутки, потом обход, 
перевязки, операции. Хи
рург отличается от других 
врачей тем, что активно 
вмешивается в патологиче
ские процессы в организме. 
Название этой врачебной 
специальности в букваль
ном переводе с греческого
— «рукодействие». Но по
рой хирургу нелегко опре
делить корни заболевания, 
если последнему сопутст
вуют еще и другие. Тогда 
приходят на помощь тера
певты, много зашгсит и от 
того, насколько точно про
изведут анализ лаборанты. 
В  самых сложных случаях 
Власов просит обработать 
анализы заведующую лабо

раторией Аэлиту Николаев
ну Ануфриеву.

Труднее всего с малень
кими пациентами. Детская
хирургия совершенно от
лична от общёй. "Свои осо
бенности и у нейрохирур
гии, у грудной хирургии, 
поэтому все, кто работает в 
хирургическом отделении 
больницы — своего рода 
универсалы, нет узкого раз
деления.

В мае этого года в тяже
лейшем состоянии поступил 
экскаваторщик А. Т. Решет- 
няк. С переломом черепа, 
челюсти, открытым перело
мом голени. Это был как 
раз тот случай, когда тре
бовалось немедленное хи
рургическое вмешательство, 
когда жизнь человека висе
ла на волоске. Месяц боль
ной находился в бессозна
тельном состоянии. И все- 
таки выходили! К  этому 
самому благородному из 
всех человеческих деяний — 
победе жизни над смертью
— причастны все: от хи
рургов до работников кух
ни. Ведь за таким больным 
нужен особый уход, ведь

даже кормить человека, ко
торый месяц не приходит 
в себя — тоже искусство.

У Власова удивительная 
память — спросите у него 
о любом из его пациентов
— он скажет, какого чис
ла и даже в какое время 
доставили в больницу чело
века, как проходило лече
ние, когда выписали.

В  воскреснье Влаоов мо
жет отдыхать дома, в 
семье. Но в отделении че
тыре дня лежит больной, а 
диагноза все нет. Дорог 
каждый день, каждый час, 
нельзя допустить, чтобы со
стояние стало тяжелым, на
до лечить. Но как? Невоз
можно взяться за книгу, не 
до телевизора, мысли со
средоточены на одном: что 
же сделать еще, как «вый
ти» на очаг болезни. В  вис
ках отчаянно стучит: вре
мя, время!

Тихо входит медсестра: 
«Константин Ибрагимович, 
анализы скоро будут гото
вы». Садится, но тут же 
встает и идет в палату. На
конец, — анализы. «Ну как 
там, что?» Константин

Ибрагимович тревожно ка
чает головой: «Уже четы
ре дня, а все непонятный».

Я пишу о Власове. Но 
таких же теплых слов за
служивают и другие хирур
ги — Юрий Михайлович 
Захаров, Евгений Николае
вич Дудяк. Разве, что ра
ботает Влаоов в Ковдор- 
ской больнице дольше ■— с 
1964 года. И еще недавно 
в больницу пришло письмо 
из Дубъязского района Та
тарской АССР. Джагфар и 
Талия Вафины пишут 
«Скоро нашему сыну Рави
лю исполняется 15, лет. И 
мы хотели встретить этот 
праздник вместе с челове
ком, который очень дорог 
нашей семье — хирургом 
Константином Ибрагимови
чем Власовым. Это было 
пятнадцать лет назад. Вра
чи сказали, что жена не 
сможет родить. И тогда я 
обратился за помощью к 
Константину Ибрагимовичу, 
молодому врачу, заведо
вавшему Алатской больни
цей Дубъязского района. 
Как ждали все окончания 
операции! И как благодар
ны мы хирургу — он спас 
жизнь жены и сына».

Н. РОДНИНА.

На городской автозаправочной станции.
Фото Б. Шарыпова.

С П О Р Т :

Часы 
пущены

В первом городском тур
нире шажмаггийтов, которые 
борются за приз нашей га
зеты, сыграно уже четыре 
тура. В соревнованиях при
нимают участие стволовой 
рудника «Ковдор» Вячеслав 
Обжарим, помощник сани
тарного врача Ковщорокой 
санэпидстанции J1 е они д 
Ефимов, шафер автотран
спорта ой конфоры треста 
«Ковдорстрой» Виталий Ро- 
махов, начальник энергоце
ха Ковдорокюго ГОКа Вла
димир Кириллов, геолог 
Коядорской геолсго-разве 
дывателыной партии Сер
гей Лесокин, инженер по 
транспорту управления 
Ковдорокош ГОКа Влади
мир Бутаков, старший де
журный электрик ТЭЦ Ана

толий Ильин, электрик 
электроцеха Коадорокого 
ГОКа Геннадий «уделим, 
мастер « Сев з алют ал ькон -
струкции» Григорий Вотин- 
цев, стерший инженер от
дела снабжения Кювдор- 
ского ГОКа Владимир Пу- 
цик и другие шахматисты
— всего восемнадцать уча
стников.

По регламенту играется 
три тура в наделю: в сре
ду (18-30), субботу и в вос
кресенье (9-30) — в холле 
второго этажа Дворца куль
туры.

Уже определились лиде 
ры. По четыре очка из че
тыре» набрали В. Бутаков 
и Г. Вотинцев. Три с поло
виной очка у машиниста 
экскаватора рудника «Же 
лезный» М. Ламакина.

М. ГО ЛУБИН, 
электромонтер цеха 
контрольно - измери
тельных приборов и 
автоматики, судья со
ревнований.

Апатитцы уступили лыжню
7 декабря в Апатитах 

проходили соревнования по 
лыжам на первенство наше
го района в зачет спарта
киады «Бодрость и здо
ровье») среди команд стар
шей возрастной группы.

Команду Ковдорского 
ГОКа представляли: Н. Мо
роз (обогатительная фабри
ка), И. Аникиев (комбина- 
тоуправление), Т. Дончен- 
кова (спорткомплекс) и

М. Тарасов (цех техноло
гического транспорта).

Наши спортсмены высту
пили неплохо. Не раз апа- 
титцам приходилось усту
пать лыжню ковдорчанам 
на трассах первенства. А в 
смешанной эстафете 4x2 км 
наша четверка значительно 
опередила соперников и за
няла первое место.

В. ОБОДОВСКАЯ, 
представитель коман
ды Ковдорского ГОКа.

Пожалуйста, 
заказывайте

Вечером 4 декабря в ма
газин №  1 зашли четыре 
женщины-строителя С. Ф. 
Сабина, Т. П. Девятилова, 
Е. И. Лихачева и Н. В. Ан
тропова. Зашли за продук
тами. Сразу после работы. 
Подошли к специальному 
прилавку, протянули про
давцу... квитанции. В них 
указано, кому что , отпус
тить: мясо, колбасу, яйца, 
конфеты и т. д.

На эту операцию ушло 
совсем немного времени. 
Женщины сложили уже 
упакованные продукты в 
сумки и довольные пошли 
домой. После работы вре
мя для хозяек на вес золо
та. . V.  -

Экономить его строите
лям АБОФ сейчас помога
ет стоп заказов, работаю
щий при штабе стройки. С
11.30 до 12.30 и с 16.30 до 
18 строители могут вы 
брать для себя из 200 на
йм ен овани й необходимь i е
продукты, оплатить покуп
ки, получить квитанцию. 
Зайти с ней в магазин по
сле работы и взять покуп
ку —  дело несложное.

Многие работницы уже 
успели по достоинству оце
нить этот вид услуги.

М. М А РТЕМ ЬЯН О ВА ,
п р о д а в е ц  магазина
№ 1.

ского патриотизма, способ
ствовать воспитанию ново
го человека.

На собрании был утверж
ден план работы первич
ной организации на пер
вый квартал 1975 года. Вот 
некоторые пункты этого 
плана: «Изучить запросы и 
интересы слушателей на 
руднике «Железный» и на 
железорудной обогатитель
ной фабрике; «Содейство
вать внедрению передового 
опыта труда экипажей, 
возглавляемых машинис
том бурового станка С. С. 
Тихомировым, машинистом 
экскаватора Н. А. Дорохи- 
ным, машинистом мельниц 
А. А. Атапиным, водите
лем автомашины БелАЗ-540 
М. И. Войтенко»; «Содей
ствовать справочному ин
формационному ц е н т р у  
парткома комбината по 
оказанию помощи активу, 
ведущему агитационно-про- 
пагандистокую работу» и 
другие.

Н. ГЕНИ Ч, 
секретарь бюро пер
вичной организации 
общества «Знание».

Свет 
знаний

С И ГН А Л  Д А Н  —  С И ГН А Л  У С Л Ы Ш А Н  =

В д о л ь  п
В корреспонденции «Но

ги вверх!», помещенной в 
номере за 22 ноября, гово
рилось о том, что Ж  КО 
Ковдорского ГОКа и Ж К К  
других предприятий го
рода недостаточно следят 
за состоянием тротуаров в 
зимнее время.

Этот вопрос стоял и на 
повестке дня заседания

о  у л и ц е
горисполкома, которое со
стоялось 29 ноября. Были 
подведены также итоги 
благоустроительных работ в 
городе за десять месяцев. 
Руководителям Ковдорско
го ГОКа, треста «Ковдор
строй», ГОКа «Ковдорслю- 
да» предложено до 1 янва
ря решить в целом вопрос 
освещения улиц города.

8 декабря состоялось от
четно-выборное собрание 
первичной организации об
щества «Знание» Ковдор- 
окого горно-обогатительно
го комбината. С отчетом 
выступил представитель бю

ро Ф. А. Бурцев. Он еще 
раз подчеркнул, что лекто
рам общества предстоит 
проделать большую идеоло
гическую работу, направ
ленную на развитие поли
тической активности и тру
довой инициативы .трудя
щихся. Они призваны объ
яснять внутреннюю и внеш
нюю политику партии, про
пагандировать идеи совет-

Не помогут 
и тормоза

Часто приходится на
блюдать такую картину: 
наперерез машине бросает
ся пешеход. Шофер сигна
лит и гудком, и светом — 
бесполезно. О возможной 
катастрофе в таком случае 
нетрудно догадаться. Оби
лие снега и теплая погода 
сделали дороги скользки 
ми. Опасно это и для пеше 
ходов, и для шоферов. 
Ведь подсыпают, к сожа
лению, пока все-таки пло
хо.

Водителям, прямо ска
жем, несладко и на заго
родных дорогах. Взглянем 
на трассу Ковдор — река 
Ена. На протяжении всей 
дороги ведутся строитель
ные работы по водопрово
ду. По проезжей части во 
многих местах — строи 
телыная техника, которая в 
ночное время не огражда-
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етея, и водителю трудно 
ориентироваться.

Это первое. Второе — 
сам грунт: сплошь ухабы, 
оставленные еще с лета 
работавшими тут гусенич
ными тракторами. Однако 
дорожные мастера, отве
чающие за этот участок до
роги, пока сидят сложа ру
ки. Видимо, ждут, когда 
произойдет автомобильная 
катастрофа. А при такой 
дороге это очень возмож
но.

П. ГРИ ГО РЬ ЕВ ,
внештатный сотрудник 
ГАИ, шофер цеха тех
нологического тран
спорта.

Встаньте, 
дети, 
в круг

В детском саду «Солныш
ко» стало традицией про
водить открытые занятия 
с малышами выпускной 
группы. Родителям всегда 
приятно убедиться, насколь
ко их ребенок вырос, как 
расширился его кругозор, 
как он умеет петь, считать, 
читать стихи, плясать, де
лать физические упражне
ния и т. д.

Вот и в субботу, 7 декаб
ря темой открытого занятия 
были сказки А. С. Пушки
на. Приятно, что наши де
ти знают их, любят, толково 
отвечают на вопросы вос
питателей.

На этих же занятиях де
ти рисовали. И по заданию, 
и на вольную тему. А по
том выступили со спортив
ными упражнениями.

Словом, открытое занятие 
еще и еще раз убедило нас, 
что дети наши пойдут в 
школу хорошо подготовлен
ными.

А. БУ Ш ЕВН ЕВ А , 
рабочая обогатитель
ной железорудной фаб
рики.

Отзовись, 
рассеянный

Накануне Октябрьских празд
ников, в Мончегорске, я нашел 
кошелек с большой суммой де
нег. По моим предположениям, 
его потерял житель Ковдора, 
потому, что в кошельке кроме 
денег был еще билет из Кон
дора до Оленьей.

Прошу потерявшего об
ращаться по адресу: 184280
Мончегорск, ул. Строительная, 
9, кв. 7.

Андреев.

Редактор Я. МАХЛИН.

ДА Е М СПРАВКУ:
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ВО Д В О Р Ц Е  К У Л Ь Т У Р Ы  
И М ЕН И  50-ЛЕТИЯ О К Т Я БР Я

14 декабря — Танцевальный 
вечер для проживающих в об
щежитиях (20).

15 декабря — Концерты во
кально-инструментального ан

самбля Калининской филар
монии «Селигер» (18, 21).

18 декабря — Очередное за 
нятие «Филармонии школьни
ка» (13). Музыкальный лекто
рий «Играй мой баян» (исто
рия развития баяна). В про 
ведении принимает участие на
родное отделение детской му
зыкальной школы (20).

20 декабря — Лекторий для 
родителей: «Трудовое воспита
ние детей в семье» (19).

К И Н О :
14 декабря — «Черный чу

лок» (14, 16, 18).
15 декабря — «Хлеб пахнет 

порохом» (13, 15).
17 декабря — «Сибирский 

дед» (17, 19, 21)..
19 декабря — «Истоки», в 

двух сериях (18, 21).
В К И Н О Т ЕА Т РЕ  «Ю НО СТЬ»  
12—13 декабря — «Оклахома, 

как она есть» (14, 16, 22),
«Золото Маккенны» (11, 18-15).

14—17 декабря — «Москва, 
любовь моя» (14— 15-го: 12, 14. 
16, 18, 20, 22; 16—17-го: 12, 14. 
16. 18-15, 20, 22).

18—22 декабря — «Хорошень
кое дельце» (18—20-го: 12, 14,
-16, 18-15. 20, 22; 21—22-го: 12,
14, 16, 18, 20, 22).

К О В Д О Р  НА ГЛ О БУ С Е  
15 декабря 1974 года в малом 

зале Дворца культуры состоит
ся конференция Ковдорского 
отдела Северного филиала ге
ографического общества СССР  
( 11).

Конференция рассмотрит во
просы: «Комплексное использо
вание ковдорских руд», «Исто 
рия открытия и освоения слми*  ̂
дяных месторождений на тер
ритории рудника «Ковдорслю- 
да» и другие.

Приглашаем принять участие 
в конференции членов геогра
фического общества и всех ж е 
лающих.

Совет общества. 
Ш А Й БУ ! 

Спорткомплекс Ковдорского 
ГО Ка  проводит дополнитель
ный набор мальчиков (1965— 
1966 годы рождения) в секцию 
хоккея.

Просим родителей явиться с 
детьми на стадион спортком
плекса 29 декабря в 14 часов. 
Будущие хоккеисты должны 
иметь при себе коньки и 
клюшки.

Совет ДСО «Труд». 
П РА ВО  РУ Л Я !

Владельцам лодок (резино
вых. дюралюминиевых и т. д.) 
необходимо закончить курсы 
судоводителей-любителей мало
мерного флота.

Курсы организуются в Ков- 
доре при Мурманской област
ной школе ОСВОДа.

При отсутствии прав на вож
дение маломерного флота ре
гистрация лодок производить
ся не будет.

За справками обращаться в 
горкомхоз Ковдорского горис
полкома ежедневно с 9 до 18 
часов.

Т РЕБ У Ю Т С Я ! Т РЕБ У Ю Т С Я !
Дворцу культуры имени 50-ле

тия Октября на постоянную 
работу или по совместительст
ву — баянист. За справками 
обращаться по телефону 4-29.

Дирекция. 
О Б Ъ Я В Л Е Н И Е  

В соответствии с Указом Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР о введении пособий на 
детей малообе сп е ч е н н ы м 
семьям, в котороых средний со
вокупный доход на члена 
семьи не превышает 50 рублей 
в месяц, администрация Ков
дорского ГО Ка  просит пода
вать заявления о назначении 
пособия на детей в отдел кад
ров комбината.

Комиссия по назначению 
пособия на детей.

НАПОМ ИНАЕМ :
подписка на «Рудный 

Ковдор» заканчивается 25 
декабря.

Не забудьте подписаться 
на газету «Рудный Ковдор» 
на 1975 год.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА . Н. В А Р 
НИ НА, верстала М. М. СО
Л О В Ь Е В А , клише нарезал 
Л. Д. НАБАТО В, корректиро
вали Т. А. Т А Л Ы КО ВА . Л. В. 
И САКО ВА , печатала К. И. 
АНТУ1ПЕВА.

В С Е Г Д А  РАДЫ
ВА Ш ЕМ У  ПРИХОДУ: 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
ВА Ш ЕМ У  ЗВО Н КУ : 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВА Ш ЕМ У  ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».


